

D

...der von „Armes nucleaires Stop“, einem Zusammenschluss von 15 französischen Gruppen, die sich für eine Ächtung aller Atomwaffen weltweit einsetzen, sowie der Friedensinitiative Nottuln aus dem Münsterland und der Internationalen Archebewegung. Unterstützt werden die Proteste am Samstag, 18. April, von der Deutschen Frie-

densgesellschaft/Vereinigte Kriegesstufensteiger (DFG-VK), die mit Aktivisten aus Offenburg, Mannheim, Heilbronn, Stuttgart, Tübingen sowie aus Nordrhein-Westfalen, Rheinland-Pfalz und Hessen nach Büchel kommen wollen. Die DFG-VK hat dazu zu einem bundesweiten Aktionstag aufgerufen. „Alle Atomwaffenstaaten planen die Modernisierung ihrer Arsenale. Allein die USA wollen in den nächsten 30 Jahren 1000 Milliarden Dollar für atomare Rüstung

und neue Atomwaffen ausgeben“, so Roland Blach, baden-württembergischer DFG-VK-Landesgeschäftsführer. Dies betreffe auch die in Büchel stationierten Atomwaffen, die zielgenauer gemacht werden sollen, trotz des Bundestagsbeschlusses von 2010 über den endgültigen Abzug der Atomwaffen aus Deutschland. Dagegen wolle die Friedensbewegung mit ihren Blockaden demonstrieren, kündigten die Aktionsgruppen für das Wochenende an. dj

Alles rund um das Metall

Handwerk Jürgen Berens feiert am 25./26. April in Kail Betriebsjubiläum

■ **Kail.** Seit 25 Jahren ist Jürgen Berens als Schmied und Metallgestalter in Kail tätig. Dieses Betriebsjubiläum wird am 25. und 26. April mit einem abwechslungsreichen Programm gefeiert, bei dem es Traditionelles und Historisches aus vergangenen Tagen, aber auch moderne und zeitgemäße Arbeiten rund um die Metallgestaltung zu sehen gibt. Motto: „Der Amboss klingt, Edelstahl glänzt, Maschinen dröhnen“.

Jürgen Berens ist in der dritten Generation als Schmied tätig. 1926

wurde die Firma von Jakob Berens gegründet, 1964 ging sie auf Josef Berens über, der hier auch Landmaschinen verkaufte oder eine Tankstelle betrieb. 1990 folgte dann Jürgen Berens, der den Betrieb in Kail erweiterte und 1998 im Industriegebiet Kaisersesch eine Werkhalle errichtete, die bis 2004 in Betrieb war. Zwischenzeitlich arbeiteten 22 Personen in diesem Familienunternehmen.

Seit 2004 konzentriert sich Jürgen Berens wieder auf den Standort Kail, der in den vergangenen

Jahren umgebaut und erweitert wurde. 2014 wurde der Betriebszweig Stahlbau/Konstruktion von Kai Fähnrich als Pächter übernommen. Seit Langem hat sich Jürgen Berens in der Denkmalpflege und der Restauration einen Namen gemacht. Schloss Engers, die Festung Ehrenbreitstein oder die Burg Eltz sind nur einige der Orte, wo er tätig war oder ist. Für Jürgen Berens ist Metallgestaltung aber auch Kunst. In Oberfell gestaltete er eine Lagerstätte am Themenwanderweg „Zeitreise“ mit eindrücklichen Skulpturen aus Corten-Stahl, die ein Augenschmaus für die Besucher sind.

Eindrücke in die Vielfalt der Metallgestaltung und des Schmiedehandwerks gibt es bei der Jubiläumsfeier. Die Vorführungen beginnen am Samstag, 25. April, um 11 Uhr. Dazu gibt es Musik. Am Sonntag, 26. April, ist um 10 Uhr eine Alphornmesse in der Pfarrkirche, anschließend Jazzfrühschoppen. Um 11 Uhr beginnen wieder die Vorführungen. An beiden Tagen können auch Schmiede beim Beschlagen von Pferden erlebt werden. Und überall auf dem Betriebsgelände können sich die Besucher von Schmiede- und Metallbauarbeiten früherer Jahre und der heutigen Zeit informieren. dj



Jürgen Berens (links) und Kai Fähnrich in ihrer Werkstatt in Kail. Hier wird am übernächsten Wochenende groß gefeiert.

Foto: Dieter Junker



Informationen zu dem Jubiläum gibt es auch im Internet: www.metallgestaltung-berens.de



Stehen für fei
Ziel. Das Trio

In B
Folk

Konzert Fi
Gast im V
Musik-Ku

■ **Bullay.** Iri
wird es morg
ril, in Bullay
Die Band F
Weingut St
fizkonzert s
der Verein
Das Konzert
(Einlass: 19
evangelische
Jugendhof i
bach) und d
wehr des 1
men.

Der Verei
wird schon
Spende über
hält der Ju
von Peter Ja
ter Deutsch
schen Baute
mie-Unterne
spendet ein
für dringer